

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs., Prev. 10, Estranj. y Ult. 24.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:

En la Administración, calle del Rubio, num. 23, y

en el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIV.—NUM. 1.209 DE LA NOCHE.

MADRID.—MARTES 8 DE OCTUBRE DE 1861.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

#### ADVERTENCIA.

Se está repartiendo á nuestros suscriptores de Madrid la linda novela titulada *Dos para dos* que hace un tomó de mas de 200 páginas. El pago de los recibos de suscripción sirve de dato á nuestra administración para saber que obra el libro en poder de los señores suscriptores; pero como este dato no puede existir respecto de aquellos que no satisfacen ahora cantidad alguna por haber anticipado el importe de su suscripción, nos vemos en la necesidad de rogar á estos últimos que envíen á recoger dicho libro á nuestras oficinas, donde se les entregará con la presentación del recibo de suscripción. Quisiéramos evitarles esta molestia remitiéndole como á los demás señores suscriptores; pero de hacerlo así no tenemos la seguridad de que le han recibido.

#### PRIMERA EDICION.

Según dice *El Reino*, asegura la *Independencia belga* que el gobierno español ha propuesto a Francia e Inglaterra suministrar un cuerpo de 12.000 hombres para desembarcar en Veracruz y operar en Méjico, con tal que aquellas potencias se encarguen del material de guerra necesario.

Tiempo hace que la *Independencia belga* viene asegurando los mayores absurdos que se entretiene en colgar al gobierno español; así es que no nos extraña que ahora *asegure* uno más, porque tan completamente faltó de verdad es lo del cuerpo de 12,000 hombres como otra porción de proyectos y de hechos que ha atribuido al gabinete presidido por el duque de Tetuan.

La mayoría del Congreso, como hemos dicho en diferentes ocasiones, está firmemente resuelta a apoyar la candidatura del Sr. Martínez de la Rosa para la presidencia de la mesa. A esto añade anoche un periódico que entre los enemigos de la situación se hacen proyectos más o menos hábiles, que se estrellan en la buena fe de los diputados que apoyan la política actual. Una correspondencia de provincias dice que para la presidencia de la cámara es de creer que la fracción disidente votará en blanco, habiéndose negado, como lo ha hecho el Sr. Ríos y Rosas con gran patriotismo, a formar parte de la candidatura, así como a establecer la menor amalgama ó coalición con las demás oposiciones.

De Briviesca escriben el 4 que el día anterior á las siete de la mañana, vi-

niendo de Vitoria, se hospedó el duque de Valencia en el parador de aquella villa, y á las tres de la tarde salió para Burgos y en dirección á esta corte.

El domingo se verificó en la iglesia de las Salesas reales, con grande solemnidad, la consagración del ilustrísimo señor D. Antón Monescillo, obispo de Calahorra y la Calzada. Fue prelado consagrante el Exmo. señor cardenal arzobispo de Toledo, y asistentes los señores obispos de Cartagena y de Michoacán (Méjico), presentando también el acto el Exmo. señor nuncio de Su Santidad y el Ilmo. señor obispo de Damasco, con gran número de sacerdotes de elevada gerarquía, así como otras muchas personas distinguidas. Fue padrino el Exmo. señor marqués de Valmiediano.

Los penados y corrigendos existentes en los presidios del reino, en 1.º de julio de 1861, eran 14,575; de este número 13,064 hombres y 1,001 mujeres.

Dice *La regeneración* que por el correo del 4 ha recibido el juez de Valdepeñas orden del regente de la audiencia de Albacete para que se presente inmediatamente, y ha debido salir á cumplirla aquella misma tarde, habiéndose encargado del juzgado el señor juez de paz.

A propósito de la cuestión de Méjico

dice un periódico ministerial que, solos ó acompañados, tenemos la obligación de exigir á Juárez cuenta de sus escos; debemos proteger con nuestra influencia el establecimiento de un gobierno verdaderamente nacional y fuerte con el apoyo del país; pero la situación actual, que en las cuestiones estriores ha dejado de ser tributaria de toda influencia; la situación actual, respetada por propios y extraños, cifra su gloria en respetar todos los derechos para no consentir que los suyos sean menoscipados.

El acto de botarse al agua desde la grada del arsenal de Cartagena, la nueva fragata *Nuestra Señora del Carmen*, dicen que estuvo animado y corrido, hasta el punto de haber ocurrido algunos desórdenes entre la apinada multitud que se estrechaba á la puerta del arsenal y pugnaba por entrar. La caída del buque al agua fue feliz, si bien el impetu que la arrastraba fue tal, que le faltaron los calabozos de las dos áncoras que dieron fondo, á poco de tomar agua, quedando parada muy cerca del muelle de la fábrica de jarcias.

Y de Briviesca escriben el 4 que el dia anterior á las siete de la mañana, vi-

Parece que existe en Barcelona el proyecto de construir en el terreno del ensanche, un edificio *ad-hoc* para establecer el seminario conciliar, debiendo venderse el edificio en que hoy está.

El temporal de aguas ha sido tan fuerte en Extremadura como en Sevilla. Las ramblas y ríos han cobrado gran caudal de aguas, siendo imposible vadear algunos.

El 2 se verificó en el puerto de Málaga la operación de volar por medio de la electricidad, una considerable porción de pólvora que se había colocado en el casco del vapor *Génova*, sumergido en la bahía. El resultado parece que fué como se deseaba. La explosión submarina ocasionó la muerte á infinitud de peces que flotaban después sobre las olas, y mas tarde eran recogidos por muchas personas.

Ayer 7, el consejo de administración del Banco de Economías ha aprobado la liquidación correspondiente al mes de setiembre, y de acuerdo con la dirección, ha dispuesto que se reparta á los señores impositores el 1 por 100 de beneficios sobre las cantidades que resultan á su favor en la forma que prescriben los estatutos, reservando una cifra respetable para aumento del fondo de prevision: en su consecuencia desde mañana comenzará la distribución á domicilio de las carcas mensuales de costumbre á todos los señores socios.

El corresponsal del *Diario de Barcelona* confirma la existencia del proyecto de enagenar, de acuerdo con su majestad, los bienes que constituyen su patrimonio. Estos bienes ascienden á 300 millones poco mas o menos, y con su actual costosísima administración, reditúan muy poco, mientras que, convertidos en papel, producirían dos resultados que sin duda no se ocultan á la penetración de S. M.: el de mantener el crédito público retirando de las fluctuaciones del mercado una gran masa de valores, y el de proporcionar á la corona una renta anual de 20 ó 30 millones de reales, haciendo que esos bienes aumenten la riqueza pública entregados á la actividad del interés individual.

Los mismos periódicos de Nápoles que recibimos por el último correo, y las correspondencias de aquella capital dan la seguridad de que la reacción se presenta ahora mas unánime y temible que nunca en aquel desventurado país.

El *Monitor francés* dice: «El emperador recibió ayer (el 5) la carta que S. M. la Reina de las Españas ha es-

crita á S. M. I. noticiándole el fallecimiento de S. A. R. la infanta doña María de Regla Francisca de Asís, Antonia, sobrina de S. M. C. es hija de S. A. R. la infanta doña María Luisa Fernanda y el duque de Montpensier.»

Después de las consoladoras noticias que damos en otro lugar sobre la enfermedad de la infanta doña Concepción, no tenemos noticia de que haya habido una agravación notable en su grave dolencia.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS

Turín 6

La «Gaceta oficial» publica los decretos relativos á la organización de una dirección de agricultura, comercio e industria en las provincias meridionales.

Una carta de Nápoles publicada por el «Pungolo», dirige graves acusaciones contra varios napolitanos, designados con bastante claridad, en el asunto de Tafano.

El señor Casutti, secretario general del ministerio de negocios extranjeros, está encargado de una misión extraordinaria en París.

La «Opinión» asegura que en Compiègne se tratará del reconocimiento de Italia por Prusia, así como de las eventualidades de los asuntos italianos.

Roma 6

Se ha publicado la alocución pronunciada por el Papa el 30 de setiembre: El Sumo Pontífice deploa las grandes aflicciones causadas á la Iglesia por el gobierno sardo; recuerda la expulsión violenta de Nápoles del cardenal arzobispo; el destierro de obispos y sacerdotes; la supresión de los conventos; las iglesias profanadas y la licencia de la prensa. También deploa el estado del reino de Nápoles, en el que ciudades y pueblos han sido incendiados, y alaba la generosidad de los fieles para con la Santa Sede.

Marsella 6

Según las últimas noticias de Bombay el «Monitor de la Reunión» anuncia que la reina Ranavalon ha bia muerto el 18 de agosto y que su hijo Ra-Hoto ha sido proclamado rey de los Ovas, después del asesinato de su primo y competidor y del ministro jefe del antiguo partido Malgache. El «Monitor» de la Reunión asegura que Ra-Hoto ha pedido formalmente al emperador Napoleón el protectorado de Francia. El país estaba tranquilo.

Génova 6

Ayer se celebró la reunión anunciada de los emigrados húngares y de varie miembros de la Dieta de Pest disuelta y se adoptaron

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.  
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administración, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripción que no haya sido previamente pagada.

las siguientes resoluciones. Pudiendo acarrear de un momento á otro un trastorno político las eventualidades de nuestra patria, importa ocuparse desde luego de su porvenir; y reconociendo en la persona del príncipe de Crouy Chanel de Hangria, descendiente de Andrés III el veneciano, lo aseguramos nuestro concurso para conseguir el reconocimiento de sus derechos á la corona por el voto universal.

Paris 7.

El 3 interior español, á 00 010; el 3 exterior á 49 14; la diferida, á 41 34 y la amortizable, á 00 010; el 3 francés, á 68-05, y el 4 12 á 95-95.

Londres 7.

Los consolidados quedaban de 92 3-4 á 7 18.

#### SEGUNDA EDICION.

Los partes oficiales que damos á continuacion, tomándolos de la *Gaceta de hoy*, confirmán lo que sobre el estado, algún tanto mas satisfactorio, de la infanta doña Concepción habíamos dicho en nuestras últimas ediciones: He aquí los partes:

«Mayordomía mayor de S. M.—Excelentísimo señor: El Exmo. Sr. doctor D. Joaquín de Hysern, médico honorario de Cámara de S. M., me dice en este momento lo que sigue:

«Exmo. Señor: S. A. R. la serenísima señora infanta doña María de la Concepción ha dormido toda la noche tranquilamente.

El recage de anoche fué menos intenso y duró menos que los precedentes.

La inteligencia de S. A. R. está esta mañana mas despejada, y la calentura ha remitido mas que ayer á estas horas.

Los demás síntomas continúan sin notable modificación. Por tanto el estado de S. A. R., si bien continua siendo grave y peligroso, permite concebir alguna mas esperanza que en los días anteriores.

Lo que traslado á V. E. de orden de S. M. para su inteligencia y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio á las once y media de la mañana del 7 de octubre de 1861.—El duque de Bailén.—Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

—Exmo. Sr.: El Exmo. Sr. doctor D. Joaquín de Hysern, médico honorario de cámara de S. M., me dice en este momento lo que sigue:

«Exmo. Señor: S. A. R. la serenísima señora infanta doña María de la Concepción, sigue en el mismo estado

#### EL MARQUES DE VILLEMER,

POR JORGE SAND.

Cierto: pero vuestra hermana podría venirse al lado vuestro, mi mujer os ayudaría á cuidar el niño y vos solo tendriais que temaros el trabajo de instruirle: ¡ah! que idea, prosiguió, queréis que hable al padre de este niño que debe venir á recogerle de un día á otro?

—Le conocéis? —Le he servido de conductor una vez que quise visitar estos contornos. Vendrá á recoger su hijo porque la Roquebert no puede dar la educación que necesita un niño de cierta clase. Nada, está dicho: en cuanto venga ese señor le hablaré de vos.

Dejo á Peyraque y á Justina, acariciar esta esperanza á la que no doy valor, porque el misterioso personaje, caso de que acudiera, querría tomar algunos informes de mí que estoy resuelto á negar con tal de no darme á conocer.

XVIII.

Algunos días después Carolina escribió de nuevo:

Polignac 15 de mayo.

«No creas por la fecha de mi carta que mi posición ha cambiado realizándose los sueños de Peyraque. No: es cierto que estoy junto al pequeño Didier, pero no encargada por su padre ó su

protector que aun no ha parecido. Hé aquí lo que ha pasado:

Yo deseaba volver á ver á este niño, informarme algo de su historia y por último á contemplar esas ruinas de Polignac; restos magestuosos de la edad media retratada por el marqués con tan verídicos colores.

Nos dirigimos, pues, Peyraque y yo á Polignac y á la vivienda de la Roquebert donde salió á abrirnos una niña de diez años, diciéndonos entre sollozos que su madre se moría. Me dirigi á su lecho á cuyo lado jugaban Didier y otro niño de su misma edad y me encontré á la enferma víctima á mi juicio de un ataque cerebral. Al apercibirmos el niño que estaba medio lloroso vino á abrazarme exclamando con dulzura «mama, mama,» con lo cual quería sin duda advertirme el estado de su madre adoptiva.

En breve llegó el marido de la enferma, se entró á buscar al médico y yo me llevé los niños á otra pieza observando que si la fiebre era tifóidea habría peligro para ellos. Cuando llegó el médico aprobó mi idea diciendo era necesario que los niños viviesen lejos de la enferma, lo que llenó de desconsuelo á Roquebert que comenzó á lamentarse de quién cuidaría de los chicos y del niño sobre todo, esto es, de Didier que es en esta casa la gallina de los huevos de oro. Peyraque entonces me dijo con risión:

—Quedaos vos que tenéis un corazón tan bueno quedaos y esto contribuirá á realizar mi plan: mañana vendré á buscarnos y os llevaré si no tienen necesidad de vos.

Confieso que aprobé esta decisión: tenía yo ne-

cesidad de cuidar este niño! Al dia siguiente volvió Peyraque y como la Roquebert lejos de poderse levantar no podía hacerlo en una semana, ha dicho á Peyraque que no vuelva en algunos días.

Me encontre aquí bien y todo en esta casa es aunque humilde comodo: la niña de diez años cuida la cocina, el marido á la enferma bajo mi vigilancia y yo cuide á Didier, al que lave, visto y enseño á leer cobrándole un afecto que me alarma para el dia que tenga que dejarle.

La inteligencia de este niño es superior á su edad tanto que estoy segura de enseñarle á leer en un mes correctamente, y su alma es tan noble tan afectuosa para conmigo, que por él y por mí lamento el dia de nuestra separación.

El buen Peyraque me trae en este instante tu carta. Ay! hermana mala! no me robes el valor que tanto necesito. Dices que está palido? que te causa tal compasión que vas á descubrir mi retiro? No hagas tal ó me obligarás á ir lejos, muy lejos, donde tú misma ignores el sitio en que vivo. Puedes estar segura de que el dia que en estos sitios penetre un extraño desapareceré tan pronto.

Carolina cortó aquí su carta porque Peyraque entró á decirle con cierta emoción:

—El señor ha llegado.

—Qué señor? exclamó Carolina desesperada.

—El padre del niño: Mr. Bernyer.

—Sabes su nombre? antes le ignorabas.

—Es verdad, pero acabé de leerlo sobre su maleta.

—Bernyer! Nunca he oido este nombre; creo que podré presentarme sin riesgo.

Eso es necesario, que os presenteis y le hables del niño.

Roquebert entró y tomando el niño en sus brazos se le llevó á su padre encerrado ya en una pieza apartada que había para él.

—Parámos, exclamó Carolina, cuyos ojos se llenaron de lágrimas ante la idea de que no volvería á ver á Didier.

—Al contrario, esperaremos, dijo Peyraque, á ver qué dice ese señor cuando sepa que os habéis quedado aquí cinco días para cuidar su hijo.

—Crees tu que Roquebert se permitirá decir que durante la enfermedad de su mujer ha tenido que confiar el niño á una extraña, á una aventurera quizás, puesto que ellos no me conocen? No, callará, ó si lo revela ese señor me juzgará pagada con unos cuantos escudos.

en que se hallaba en la mañana de este dia.

Lo que traslado á V. E. de orden de S. M. para su inteligencia y efectos conseguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio á las doce de esta noche 7 de octubre de 1861.—El duque de Baijen.—Excmo. Señor presidente del Consejo de ministros.

Por el ministerio de Marina se ha acordado que la resolución contenida en la real orden de 11 de setiembre próximo pasado, que concedió mejoría de retiro á los tenientes coronel de infantería de marina D. Carlos María Reina y Vidal y D. Eduardo Paz, sea extensiva y se aplique á todos los jefes y oficiales de los cuerpos militares de la armada, que desde el 1.º de enero del corriente año hayan obtenido el retiro del servicio, así como á los que en adelante pasen á dichas situaciones.

Ha sido nombrado segundo comandante del tercio naval de Valencia el capitán de fragata D. José María Marín y Cazorla.

Se va á establecer una pequeña biblioteca de obras de marina en la mayoría general del departamento de Cádiz.

Han sido nombrados comandante de la provincia de Pamplona el capitán de fragata D. Francisco Javier Winthuissen, y fiscal del departamento de marina con el cargo de su clase en el juzgado principal del de Cádiz, D. José María Romero y Villanueva, asesor del tercio naval de Cartagena.

Para el cargo de interventor de la comisaría de la proviencia de Canarias ha sido nombrado el oficial tercero del cuerpo administrativo D. José María Gómez y Súmico.

Han sido nombrados para el gobierno militar de la plaza de Olivenza el coronel escedente D. Manuel de Vegas y Toro, y para el de la plaza de Mequinenza el primer comandante don Cayetano Ruiz Ordóñez.

Según participa al ministerio de Estado el ministro residente de España en Montevideo, ha fallecido abintestato en la villa de Artigas el subditó español D. Clemente Moraña, natural de Santa María de Paradela, ayuntamiento de Meis, provincia de Pontevedra; y ha procedido inmediatamente á la formación del inventario de los bienes que le pertenecieron el vicecónsul de la nación en Cerro Largo. Lo que que se publica para conocimiento de las personas que se crean con derecho á la herencia, las cuales deberán acudir á deducirlo por sí ó por medio de apoderado ante dicho ministro residente.

Los exámenes de aspirantes á plazas de alumnos de la escuela especial de Ingenieros de Montes, que han de tener lugar en setiembre de 1862 versarán sobre las mismas materias que se detallan en el programa que ha servido para el presente año.

El gobernador civil de la provincia de Ávila ha remitido á la junta un donativo de 6.642 rs. hecho por los profesores de Instrucción de la misma, y otro de 200 del ayuntamiento de Bonilla de la Sierra, con destino ambos á los soldados naturales de dicha provincia que se hayan inutilizado en la gloriosa campaña de África. En su consecuencia la junta de socorros ha acordado que los individuos que se crean con derecho á estos donativos dirigirán sus instancias documentadas á la misma en el plazo que media hasta fin del actual.

Con sentimiento anunciamos la muerte acaecida en Toledo el dia 6 del actual, del activo e inteligente doctor en medicina, D. Genaro Mathe y Miñano, padre de nuestro apreciable amigo don Miguel Mathe, redactor de *Las Novedades*.

Según un periódico, parece que la junta nombrada para llevar á cabo el proyecto de Exposición hispano-americana va á activar sus trabajos, y que algunos de sus individuos piensan proponer para un alto cargo al iniciador del pensamiento, el director de *La América* Sr. Asquerino.

Desde el 22 al 24 del pasado hubo en la ciudad de Nápoles, según declaración de los periódicos oficiales, 25

robos, 7 homicidios y 17 tentativas de asesinato.

En Nueva York, á las últimas fechas, continuaban las prisiones. El director del periódico *Freeman's Journal* había sido preso y conducido á la fortaleza Lafayette. El *Daily-News* ha dejado de publicarse hasta que vengan, dice, tiempos mejores para los periodistas independientes.

Hace algunos días, según los periódicos ingleses, que se ven tiburones de gran tamaño á corta distancia de la playa de Undercliff (isla de Wight), en donde hace catorce años que no se veían. A la presencia de estos cetáceos se atribuye la escasez de pescado en las costas del Sur de Inglaterra.

En Bilbao se conmemoró el domingo 6 el aniversario de la gran batalla naval ganada en la bahía de Lepanto por las armas españolas y venecianas sobre la arrogante flota de los otomanos, que amenazaban invadir toda la Europa. También en Madrid se ha conmemorado este año de un modo inusual aquél glorioso acontecimiento con la presentación del príncipe califa del imperio de Marruecos á la Reina de España.

No hay memoria de hombre, dice el *Irurac-bat*, que haya visto en Vizcaya ni tantos días de buen tiempo como este año, ni tan calurosos tampoco. Merced á esta elevada temperatura las uvas han madurado perfectamente, y aunque pocas, son muy buenas las cosechadas. Las castañas parecen que abundarán este año, y ya hace días que aparecen en el mercado.

Ayer se han recibido noticias de Santo Domingo. La capital, que antes estaba desierta y silenciosa hoy, según relación de viajeros y comerciantes, tiene una animación y movimiento extraordinario, porque á ella afluieren gran número de personas de nuestras Antillas y del Continente americano, por curiosidad y especulación.

Ha sido nombrado jefe de estado mayor de la capitania general de Santo Domingo el comandante D. Carlos Rodríguez de Rivera, teniendo como auxiliar al de igual clase D. Ramón Blanco. Ha jurado su cargo de auditor de guerra en la misma capitania general el Sr. D. Apolinario de Rato.

A fines de 1860 se contaban en Francia unas 453 cajas de ahorros, en las que 1.121.463 imponentes tenían depositada una suma 536.000.000 de francos; pero en Inglaterra había en la misma fecha 638 cajas, con 1.585.778 imponentes y un capital de 41.238.000 libras esterlinas, y á pesar de esto, para favorecer el mayor desarrollo de tan provechosa institución, se ha dispuesto desde el 15 de setiembre último, que todas las administraciones de correos de la Gran Bretaña queden constituidas en otras tantas cajas de ahorros, donde puedan hacerse imposiciones.

Han regresado á Madrid, procedentes de Zarauz, los señores condes de San Luis.

A la embajada marroquí acompaña un maestro, que les sirve de médico, cirujano y barbero. Tienen ideas muy atadas de la medicina, conocen pocas enfermedades, e ignoran completamente lo que es la tisis, á que llaman en los rarísimos casos que se presentan en su país, mal de corazón. En cirugía, para las heridas, no conocen mas remedio que la cauterización y algunas plantas medicinales; pero tienen tal f. en ellas, que un árabe que tiene un grave panadizo en un dedo, asegura que en Tánger se le curarian en tres días. Hay tres enfermos á consecuencia de la estación y cambio de clima y alimentos. Les visita un facultativo español: toman con la mayor obediencia las medicinas y manifiestan mucho agrado.

Según un periódico, parece que la junta nombrada para llevar á cabo el proyecto de Exposición hispano-americana va á activar sus trabajos, y que algunos de sus individuos piensan proponer para un alto cargo al iniciador del pensamiento, el director de *La América* Sr. Asquerino.

Desde el 22 al 24 del pasado hubo

en la ciudad de Nápoles, según las últimas fechas, continuaban las prisiones. El director del periódico *Freeman's Journal* había sido preso y conducido á la fortaleza Lafayette. El *Daily-News* ha dejado de publicarse hasta que vengan, dice, tiempos mejores para los periodistas independientes.

Hace algunos días, según los periódicos ingleses, que se ven tiburones de gran tamaño á corta distancia de la playa de Undercliff (isla de Wight), en donde hace catorce años que no se veían. A la presencia de estos cetáceos se atribuye la escasez de pescado en las costas del Sur de Inglaterra.

Parece que el consignatario de la línea de vapores franceses de que forma parte el *Marocain*, ha obtenido de la dirección de aquella empresa, que el expresado vapor vaya directamente á Canaria y Tenerife sin hacer escala en las costas de Marruecos, retornando desde allí á Cádiz y tocando en los puertos de Gibraltar, Málaga, Alicante y Barcelona.

Desde Felanix (Baleares) escriben con fecha 1.º del actual que hay allí mucha animación con motivo de la vendimia; que el fruto ha aumentado considerablemente, merced á las recientes lluvias; que el jueves ultimo volvió á llover abundantemente, y ya se empieza la siembra, siguiendo la sa-lud inalterable.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 5 del actual, y según ellas el 3 estaba el trigo en Jaén á 42 á 48; en la Coruña á 16 1/2; en Cartagena á 63; en Málaga de 50 á 63; el 4 en Orihuela de 16 á 18 barchilla; en Tarragona de 72 á 82 cuartera; en Granada, de 50 á 56; en Sevilla de 55 á 64; en Murcia de 65 á 69; en Jerez de 52 á 60; el 5 en Valladolid, á 51 1/2, y en Córdoba de 40 á 54.

La cebada estaba á iguales fechas en Jaén á 27; en la Coruña de 14 á 14 1/4; en Cartagena á 32; en Málaga de 27 á 34; en Orihuela de 8 á 9 barchilla; en Tarragona de 32 á 36; en Granada, de 27 á 30; en Sevilla de 34 á 36; en Murcia á 30; en Jerez de 33 á 36; en Córdoba á 30.

El aceite en la Coruña, á 67 1/2; en Cartagena de 68 á 69; en Málaga á 54; en Orihuela á 57; en Tarragona de 18 y medio á 19 1/2 cuartan, en Granada de 60 á 61; en Sevilla de 53 á 53 1/2 y en Córdoba, á 58.

Una carta que de la Guaira dirigen el 7 de setiembre al *Irurac-bat* dice que una parte del ejército había hecho traición al gobierno legítimo del doctor Gual, á quien habían preso, y después de maltratarle se había proclamado la dictadura del general Paez. Este se negaba á aceptarla.

Una carta de Nueva-York dirigida á la *Patrie* explica en los siguientes términos las explicaciones que el telégrafo nos anuncia haber dado el Sr. Tassara al gobierno de Washington. El *Mercury*, periódico de Charleston, publicó una circular del capitán general de Cuba en la que se declara que los buques mercantes con bandera de la confederación del Sur, serán recibidos en los puertos de la isla con las mismas condiciones que los de todas las naciones amigas de España. Esta disposición fue inmediatamente interpretada en Washington, si no como un reconocimiento formal de la confederación del Sur, al menos como su admisión implícita en el número de los Estados soberanos. El Sr. Tassara, ministro de España, se apresuró á asegurar al señor Seward que el capitán general de Cuba no había tenido en manera alguna la intención de reconocer la bandera de los Estados del Sur. Segun el Sr. Tassara lo que había pasado era lo siguiente: desde el principio de la guerra a varios buques pertenecientes á los puertos ocupados por los rebeldes, consiguieron forzar la línea de bloqueo y llegaron á Cuba sin llevar los papeles en regla. La circular del general Serrano no ha tenido otro objeto que el de regularizar esta situación excepcional. El ministro español ha asegurado solemnemente al Sr. Seward que la bandera de los rebeldes no ha sido en ninguna otra ocasión reconocida oficialmente en

los puertos españoles. De todos modos, se asegura que el gobierno de Washington ha decidido dirigir una encíclica peticion de espiraciones al gabinete de Madrid.

El 28 del pasado, se apostaron en una casa de Valencia algunos individuos de la compañía de fusileros para evitar un robo que se trataba de hacer en ella. Ya era de noche cuando se introdujeron los ladrones, y á escusas se trabó una lucha, de la que resultó mal herido uno de los malhechores, batiendo los otros. Los fusileros salieron inco-  
munes de la refriega.

Hemos visto, dice un periódico de Córdoba, un baculo episcopal que ha encontrado nuestro digno prelado en un cajón antiquísimo, en la visita que ha hecho á la catedral. Se presume sea de uno de los primeros obispos de esta diócesis. Parece de ébano y tiene incrustaciones de nácar, concha y plata. La estructura es muy bella.

Han vuelto á abrirse las escuelas minicales en Zaragoza y Alicante. En este último punto repartieron las señoras á las discípulas cartuchos de dulces, y las encargaron que elevaran sus oraciones para pedir a Dios por la preciosa salud de S. S. M. M. y real familia.

Los embajadores de los reyes de Siam fueron recibidos el 3 en audiencia particular por el Papa. El mismo día se celebraron en Roma, en la iglesia de los naturales de las Dos Sicilias, horas fúnebres por el descanso de los oficiales y soldados del ejército napoleónico, muertos peleando contra garibaldinos y piemonteses. La reina de Nápoles asistió á estos actos religiosos.

El estudiante Dusius que trató de asesinar á la reina de Grecia era redactor del periódico titulado *Mellon* (*el Porvenir*) y se encontraron al sorprenderle dos artículos para dicho periódico. Preguntado por el procurador del rey si comprendía la gravedad del execrable crimen que había tratado de cometer, esclamó con indignación: «Antes de todo, señor procurador, exijo que retireis la expresión execrable crimen. Mi acción nada tiene de criminal. Lo que á vosos parece un crimen á mí me parece una virtud. Es un crimen acaso libertar á su país de la tiranía y manifestar los votos de la opinión pública? — ¿De qué se queja la opinión pública? — De la falta de milicia nacional, de que está sin resolver la cuestión de sucesión y del mal estado económico del país.» Parece mentira que en los tiempos en que vivimos la perversión de ideas llegue hasta crear una virtud el infame y traidor asesinato santificado por los Garibaldi y demás *libertadores* de nuevo cuño.

Las noticias comerciales de Palma de Mallorca llegan á la primera quincena de setiembre, y en aquel mercado estaba el trigo candeal á 59-80, la cebada á 28-45, los garbanzos á 13-50, el arroz á 24, el aceite de 66-42 á 72-66, el vino á 18, la harina á 84.

El capitán general de la isla de Cuba, enterado de la comunicación del de Santo Domingo relativa á los generales, jefes y oficiales del ejército dominicano, así empleados, como los que se hallan sin colocación, ha acordado crear una justa para premiar los servicios prestados por dichos generales, jefes y oficiales beneméritos, compuesta del Excmo. señor capitán general, presidente; siendo vocales el brigadier segundo caballo de dicha capitán general los generales D. Antonio Abad Alfau, D. José María Pérez y D. Miguel Labastida, y secretario con voto el jefe de estado mayor.

En Francfort ha ocurrido un suceso que ocupa mucho la atención pública. El barón Von der Than tuvo una disputa en Mayenza hallándose en una reunión de generales austriacos, prusianos y bávaros, con el general austriaco barón de Feschbach. Siguió un desafío, y el barón Von der Than quedó herido de tanta gravedad que falleció poco después. Lo escandaloso de este suceso es que presenciaron el duelo como padres seis generales, entre los cuales se hallaba el gobernador de la fortaleza de Mayenza.

Dejamos enteramente á *La Discusión* la responsabilidad de las siguientes noticias: «Suenan como presuntos miembros del Senado, además de los que ya

conocen nuestros lectores, los señores López Vázquez, ministro del Tribunal Supremo; Gallo, banquero de Santander; y Alfonso Sardinal, diputado a C. C. Suenan como candidatos del gobierno para la secretaría del Congreso, los Sres. Goicoerotea (D. Román), Millán y Caro ó Alegre (D. Miguel), y como candidatos para los dos últimos puestos de la mesa que el gobierno abandona á las oposiciones, los señores Herrera y Ruiz Zorrilla.»

Cuenta un periódico que en la embajada marroquí está el conocido mero de los dátiles de la calle de Alcalá, que piensa volver á su país con sus compatriotas. Muley-el-Albas le ha recibido muy bien, y le regaló un magnífico vestido con túnica de grana.

De Samaná (Santo Domingo) escriben á un periódico, que aquel puerto es magnífico, pero nada más. La población se compone de 30 ó 40 barcas, construidas de ramas y hojas de árboles, habitadas antes por negros miserables, y ahora, además, por unos 400 soldados que han ido á guarnecer el pueblo y dos castillejos casi inservibles. Por supuesto, añade el correspondiente, que no se encontraba que comer, y lo poco que hallamos á precios inverosímiles; baste á Vds. saber que llegamos á pagar 96 rs. por cuatro libras de azúcar; ahora nos cuestan 4 reales la libra de pan, 12 la de aceite, 8 la de sodeos, 125 la arreba de harina, y así todo, los días que se encuentra algo. Por lavar la ropa llevan dos reales y medio por pieza, sea una sábana ó un pañuelo.

Sidi El Hache Sidi Guesu, cónsul en Gibraltar es intérprete del príncipe Muley-el-Albas, es un joven negro, de facciones regulares, que se distingue por la riqueza, elegancia y perfume de su traje. Habla perfectamente el español, lo mismo que otras lenguas europeas, y es extremadamente amable. Apenas se separa del príncipe, á quien tiene el mayor cariño, y como intérprete suyo, le acompaña á todos los actos oficiales y en la recepción de las visitas. Su claro talento, su mucha penetración y el exacto conocimiento de las costumbres europeas, que ha estudiado en sus viajes por esta parte del mundo, le han elevado á la posición que ocupa y le permiten desempeñar las complicadas funciones de su cargo. La ceremonia de la recepción despertó mucho la curiosidad de los embajadores, que contra su costumbre hacían por la noche diversas preguntas acerca de las personas que componían la corte. Les admiró sobre todo la riqueza que en pedrería desplegó la reina en sus joyas.

Un púlpito vendía aguardiente y rom a nuestros soldados en Santo Domingo, habiéndose atreviado algunas palabras poco certeñas, aquél llamó á estos al órden, diciéndoles que era un general y que como á tal lo respetarán. Los soldados contestaron que en su ejército los generales no vendían detrás de un mostrador, y S. E., indignado produjo un parte, que, como los soldados no habían cometido mas faltas que de producción, no tuvo otro resultado que decirle que estos tenían razón en lo que habían dicho, porque, efectivamente, en España los generales no tienen tiendas; pero, sin embargo, se les amonestó para que fueran mas comedidos en lo sucesivo.

Nos escriben de Tortosa que el 5 de las diez de la mañana se cayeron al río desde una barca dos jóvenes y un niño, los cuales, arrebatados por la corriente iban á perecer, cuando acertó a pasar por el puente Francisco Rosell, el cual, se arrojó á salvarlos, y lo consiguió. Este intrépido hombre, salvó también hace tiempo á una mujer que se estaba ahogando en el mismo sitio, al que se arrojó sin quitarse ni aun los zapatos.

Han llegado á Tarragona el armador y otros cuatro operarios ingleses que el gobierno ha contratado en Inglaterra para montar los aparatos y torres de hierro para los faros que van á establecerse en la punta de la Banya, cabo Tortosa y puerto del Fangar. El domingo debieron salir para San Carlos de la Rápida, en donde esperarán la arribada del buque *Fisherman*, conductor de la mayor parte de los efectos.

Las últimas noticias de las Antillas, dice la *Patrie*, nos anuncian los hechos

siguientes: — La corbeta de vapor *Léovier* llegó el 25 de agosto á Haití, llevando á bordo al Sr. Fortin-Janson, nuevo consul general de Francia en Puerto-Príncipe. La situación de la isla era satisfactoria. El convenio que ha terminado las dificultades sobrevenidas entre España y el presidente Esfrard, se había ejecutado por completo. En la Habana se organizaba activamente la expedición contra Méjico. El general Serrano pidió voluntarios para formar el cuerpo de desembarco, y todo el ejército de la Habana, oficiales y soldados, respondió á su llamamiento, de modo que hubo de recurrirse al sorteo para organizar el cuerpo expedicionario. En la Habana y en todas las Antillas españolas, el entusiasmo llegaba á su colmo.

Han fallecido en esta corte dona Brígida Rivero, D. Adrián Puig y D. Antonio de Vicente y Odone.

En el teatro del Príncipe se está ensayando la comedia nueva en tres actos y en prosa, original de un autor ya aplaudido otras veces, titulada *La pasión y el deber*; habiéndose presentado á la censura de teatros, con destino al mismo teatro, la comedia también en tres actos, cuyo título es *Torbellino*. También se ha presentado una en un acto, que se titula *Toribio*.

En la calle de la Palma Baja hirió gravemente días pasados un amante frenético á su estimada prenda, y la autoridad dispuso fuese entregado al juez de la Universidad, y la paciente llevada al hospital de la Princesa.

Parece que todos los sorteos ordinarios de la lotería moderna que se celebren en el año próximo serán de 32,000 billetes, con objeto de atender al aumento de los pedidos.

El 5 á las tres de la tarde llegaron S.S. A.A. RR. los Sermo, duques de Montpensier en un tren especial a la línea de empalme de Córdoba y Cádiz, descansando unos momentos en la estación del ferro-carril de Cádiz, donde se habían reunido para saludarlos las primeras autoridades de la provincia, dependientes de palacio, algunas personas notables y una compañía del regimiento del Rey con bandera y música. Poco después siguieron su viaje para Sanlúcar, donde llegarían á las seis de la tarde.

La Academia de Jurisprudencia y legislación de Sevilla ha inaugurado sus sesiones con la brillantez y solemnidad de costumbre. La Económica de Análogos del País, se propone imitarla de una á otra.

En la playa de Boa-nova, cerca de Leça da Palmeira (Portugal) apareció días pasados un pez que el mar había lanzado á tierra, y que tenía mas de cinco varas de largo por una y media de grueso, siendo completamente desconocido para los pescadores.

Ocupándose *La Patrie* de la cuestión de Méjico con la sensatez que generalmente acostumbra, dice que ciertos periódicos de Madrid, dejándose dominar por un resentimiento, en cierto modo justificable, acoyesejan al gobierno que renueve hasta cierto punto las conquistas de Hernán Cortés, y presentan la expedición como una amenaza á la independencia mejicana. No podemos recordar qué periódicos pueden haberse expresado en el sentido que dice *La Patrie*, pero si que *La Correspondencia*, lejos de haberse expresado en este sentido, ha asegurado repetidamente que el gobierno español no lleva á Méjico ni una sola conquista que en manera alguna conviene á España.

En una excavación practicada en los trabajos del ferro-carril de Reus á Montblanc, se han encontrado balas y cartuchos y una bomba de gran calibre. En Cádiz se están recogiendo firmas para protestar contra el empréstito de diez millones de reales que trata de levantar la municipalidad, con destino á mejoras locales y obras de utilidad pública.

Además de la pertinaz sequía que se ha experimentado, y sigue experimentándose en Castellón, se ha desarrollado ahora una plaga de orugas, que invadiendo las plantas, acaban por destruirlas.

Dice que el emir Abd-el-Kader va á publicar unas poesías, que serán traducidas al francés por un distinguido general del ejército de África.

Dicen de Palencia que al anochecer del viernes descarriló un tren mas allá de Dueñas, saliendo centos algunos viajeros.

Los ayuntamientos de Barcelona, Zaragoza y Barbastro se han propuesto aprovechar la coincidencia del paso por Lérida del Sr. Madoz, para fijar para el día en que esto tenga lugar el gran banquete que debe tener efecto en esta última ciudad y al que asistirá dicho señor diputado.

A las tres y media de la madrugada del 23 ocurrió en Castromochó un voraz incendio en dos casas. El alcalde, Guardia civil y el pueblo en masa contribuyeron con sus esfuerzos á trasladar á las familias, mercadería y ganados, evitando con esto mayores pérdidas.

El señor obispo de Oviedo ha visitado últimamente algunos puntos de su diócesis, dando 4.000 rs. para comprender la iglesia de la vicaría de Figueras y otras varias limosnas para los pobres.

Se calcula en mas de tres mil el número de franceses residentes en Méjico.

El doctor D. Manuel Montaut ha sido llamado para operar á la señora duquesa de Tetuán que se halla padeciendo una grave enfermedad en la vista. La operación ha sido practicada con la prontitud y delicadeza que tiene muy acreditadas este distinguido profesor.

Posteriormente hemos sabido con satisfacción que la señora duquesa sigue muy aliviada de su dolencia.

El espacio ocupado en el concurso de Leeds por los productos agrícolas era de mas de 300 metros, figurando los granos, semillas, raíces, lino, canámos, quesos y otros productos del Reino-unido: la exposición hortícola, ricísima también en productos, se hallaba en departamento separado.

Las bellas artes han animado también la gran exposición de Inglaterra, viéndose en ella cuadros, estatuas y otros objetos artísticos agrupados en orden y colocados con buen gusto en un salón contiguo al de la exhibición agrícola.

Las ciencias también han estado representadas en la exposición de Leeds, habiendo llamado la atención en el salón á ellas destinado, un telégrafo eléctrico y un cañón Armstrong.

Los que han tenido la dicha de visitar la gran exposición de Leeds confiesan la imposibilidad de describir completamente todos sus pormenores y convienen en que la agricultura y ganadería progresan de una manera admirable en la Gran Bretaña, pues en cada exposición se revela su floreciente situación y su creciente adelanto.

El cultivo del maíz, recientemente introducido en Cervera, es sumamente apreciado como alimento del hombre y de los animales domésticos en el Maestrazgo, pues aunque requiere bastante humedad, cuando se siembra en sazón produce abundantemente, siempre que la lluvia caiga á tiempo, y tan seguro es este resultado, que ha habido ya propietario que sembrando una dozava parte de barchilla, ha recogido 40, debiéndose sembrar en el terreno que haya producido trigo o cebada el año anterior, y dando por lo tanto una cosecha anual.

El nuevo cometa de cuya reciente aparición han hablado algunos diarios, fue observado también en Tolosa de Francia durante la noche del sábado al domingo de la semana anterior. Se les dicen, se le vio hacia el este, al lado de la constelación de Orion; su núcleo es muy brillante, y su cola bastante corta y en forma de cono, cuya punta se dirige hacia el centro del astro. Añaden que su marcha es bastante lenta, y que empieza á verse á eso de las diez de la noche.

El dia de San Miguel fué alegre en los pueblos de Guadalcanal y Berlanga; en el primero asesinaron á dos hermanos, hijos de una pobre viuda; los reos fueron puestos á disposición de la autoridad. En el segundo estaba un joven

como de 24 años componiendo una araña en su casa, cuando entraron por el postigo de la misma doso tres hombres y le hirieron y mataron horriblemente.

Todas las guarniciones correspondientes á los tiros de los dos coches de gala que se han traído del extranjero para uso del presidente y secretarios del Congreso, han sido construidas por el guarnicionero de la real casa, y puestas en competencia con las mejores que se fabrican en otros países. También los seis carrozas para uso de las comisiones del mismo Congreso, han sido contratados por tres constructores de Madrid.

Ha llegado á Gerona el segundo batallón del regimiento de la Constitución que va á reemplazar al de Isabel II que guarnece aquella plaza.

El editor del *Gerundense* ha optado por la denuncia del número correspondiente al día 3, que fué recogido por aquella autoridad.

Ha fallecido en su casa de Tineo el Sr. D. José de Uria, padre del director general de obras públicas.

Se pretende que el círculo religioso de la misión de Francia, dirigido por el padre jesuita Tissier, va á ser cerrado, por no querer recibir la administración de dicho círculo un agente que el gobierno quería imponerle. Este círculo es muy numeroso; los miembros que lo componen tienen muchas ramificaciones organizadas en centurias y decurias, y en estos últimos tiempos se han agitado mucho.

Escriben de Cartagena que el dia en que se botó al agua la fragata *Carmen*, fue tanta la gente que se agrupó á las puertas del arsenal (pasaban de siete mil), que hubo empellones, gritos, disputas, y lo que fué mas doloroso, algunas personas atropelladas por las que trataban de tomar la entrada casi por asalto. Por fortuna la guardia y los deponentes de la autoridad pusieron en orden á los desordenados y socorrieron á los que habían sufrido contusiones y pisadas.

*El Reino* á quien tan elocuentes frases de aplauso inspiró en otro tiempo la campaña de África, ha escrito un artículo de cuyo contesto aparece (para *El Reino* y sus correligionarios), que cualquier nación con menos fuerzas ha alcanzado con la cruz mas triunfos que España de la media luna; que Francia, con ejércitos menos numerosos, ha conseguido victorias mas señaladas en África que la nación española; y que lo que los ingleses y franceses han hecho en China es muy superior á lo que nuestros soldados han hecho en Marruecos. A propósito de este arranque de patriotsimo, hace notar uno de nuestros colegas que, al argumentar de este modo, *El Reino* «no ataca, como parece ser su intención, á la personalidad del general O'Donnell, sino á la dignidad nacional, al valiente y sufrido ejército español, depositario de nuestras glorias militares de Las Navas y Lepanto, de Pavía y Bajéa, de Orléans y Otrumba.»

### TERCERA EDICIÓN.

S. A. R. la infanta doña María de la Concepción sufrió ésta mañana algún recargo; pero, según noticias de esta misma tarde, había casi desaparecido dicho recargo, de modo que puede decirse continua en el mismo estado que ayer.

Hoy se han reunido en Consejo todos los ministros á la una del dia, habiendo permanecido en Consejo hasta las tres y media. También ayer se celebró un largo Consejo que duró desde las doce hasta las cuatro.

Per reales órdenes, y en propuesta reglamentaria, se han concedido recientemente por S. M. los siguientes ascensos en el arma de infantería. Primer comandante D. Juan Moreno y Manco, á teniente coronel del regimiento de Murcia; id. id. D. Francisco y Serra, á teniente coroel del de Zamora; id. id. D. Juan Uriá y Santoma, en su mismo empleo, al segundo batallón del regimiento de Aragón; segundo comandante D. Ramón Pastoriza Moreno, á primer comandante del batallón provincial de Mondonedo; primer comandante D. Rafael de Rivas y

del Pino, en su mismo empleo, al segundo batallón del regimiento de Málaga; id. id. D. José López y Pascual, en su mismo empleo, al batallón provincial de Llerena; capitán D. Juan Bequer y Rauta, á segundo comandante del primer batallón del regimiento de América; y el también capitán, D. Juan González Luna, á segundo comandante del segundo batallón de Aragón. Además se ha concedido por antigüedad el empleo de subteniente, al sargento primero del provincial de Ronda D. Manuel Desío y Fernández.

El sorteo de la lotería moderna que debe verificarse el 24 de diciembre, constará de 25.000 billetes á cincuenta céntimos, dividiéndose cada billete en diez décimos. Los premios serán 1.806, siendo los mayores de dos millones, un millón y medio millón de reales respectivamente.

Según el corresponsal en Madrid del *Diario de Barcelona*, las fracciones de los diferentes partidos que hay en el Congreso vacan en la más completa inacción, notándose únicamente algún movimiento en la de los disidentes que buscan un candidato para la presidencia, sin que los desdenes la desanimen ni los desengañen la elección. En vista de tal inacción por una parte, y del acuerdo por otra, el corresponsal cree que el gabinete presidido por el duque de Tetuán inaugurará la legislatura con una mayoría quizás más crecida que la que tenía al terminar la anterior.

Gran número de personas distinguidas abonadas y concurrentes al Teatro Real nos han remitido para su publicación una carta en que se censuran las reformas hechas recientemente en las localidades de aquel coliseo, y se dice que el mérito artístico de la compañía no está en relación con los precios establecidos en la presente temperada. Los comunicantes concluyen formulando en estos términos sus deseos: «1. Que se cierre el teatro ocho días y vuelvan á ponerse en la misma disposición que tenían de comodidad y elegancia todas sus localidades. 2. Que ya que el Sr. Bagier ha subido tan escandalosamente los precios sin motivo ni fundamento y sin darnos, por lo menos, á prueba los cantantes, como se hace en muchos teatros de Europa, que traiga artistas á la altura de aquellos y precios del Teatro Real de Madrid.»

Ayer falleció la Sra. Doña Francisca Cañete y García de Matos, madre de nuestro digno amigo el Sr. D. Manuel Cañete, á cuyo dolor nos asociamos y se asocian cuantos saben apreciar las altas prendas que adornaban á aquella señora y el talento y los nobles sentimientos del hijo que hoy la llena.

El dia 5 salió de Cáceres, procedente de aquella tesorería, una remesa de un millón de reales con destino al Tesoro público. No solo se han realizado en el mes anterior los pequeños débitos por contribuciones, sino que se ha recaudado, á pesar que las circunstancias de aquella provincia son poco favorables, sumas de consideración á cuenta del cuarto trimestre de este año, lo cual prueba el buen espíritu del país y el celo de la administración.

En la provincia de Cáceres ha llovido algo, pero no lo bastante ni con mucha para lo que se necesita, después de la larga sequía que allí se ha experimentado. Si nosobrevienen en la añorada lluvias abundantes, se teme por las cosechas de aceituna y bellota, no podrán prepararse debidamente las tierras para la sembría y el año será escaso en pastos, con grave daño de la ganadería. Así es que todas las clases hacen fervientes votos porque el cielo envíe á los sedentes campos su benéfico regio.

Hoy á medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Dice *Las Novedades* que se asocia que en el Consejo de ministros del sábado se ha discutido la cuestión de montes, proponiéndose por el Sr. Salaverry que no quedaran exceptuados de la desamortización los muchos que hoy no se han vendido; añadiendo que hubo desavenencias con motivo de esta cuestión. Podemos asegurar á nuestro colega que no se ha presentado en Consejo de ministros semejante asunto.

El príncipe catifa Muley-el-Abbas, ha recibido hoy á los individuos del cuerpo diplomático, entre los cuales se contaba el Nuncio de Su Santidad.

Hoy ha entrado en Málaga el *Barcino* procedente del Peñón y demás presidios con 100 individuos de tropa.

En el vapor *Lepanto* salieron anoche de Algeciras 172 individuos de tropas destinadas á Ultramar.

Ha sido nombrado capitán general de Santo Domingo el general Santa Anna, habiéndole dado á aquel gobernante la misma categoría que al de Puerto-Rico.

Dice *Las Novedades* que se cree será nombrado mariscal de campo el segundo caballo ó gobernador militar de Santo Domingo, Sr. Pelaez. El gobierno de S. M. aprecia en lo que vale los buenos servicios de este militar, y si que creemos que le desatienda, podemos asegurar que por ahorro hay nada de dicho nombramiento.

Sigue habiéndose, según *La Iberia*, de sucesos ocurridos en Palacio, con motivo de la enfermedad de la infanta doña Concepción. Hemos dicho, y repetimos hoy, que este asunto está completa y satisfactoriamente terminado. Las dos dimisiones que se anunciaron en su principio, y que si aun llegaron a formalizarse de un modo regular, no han dado resultado alguno, y por consiguiente continuarán encargadas de la salud de la real familia las mismas personas que lo han estado hasta hoy.

En el solemne acto de la recepción de la embajada marroquí, S. M. la Reina ostentaba un riquísimo prendido, y su traje de media gala, compuesto de una falda corta azul sobre otra blanca larga, bordadas ambas de oro y perlera, era de un gusto esquisito. La diadema que ceñía las sienes de S. M. era una joya deslumbradora.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido hoy 1.521 fanegas de trigo de 53 á 62 reales, quedando por vender sobre 1.258; trigo trechel á 62; la cebada de 31 á 33 1/2 reales fanega, y la algarroba á 40 1/2.

Esta noche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris 8.

El 3 interior español á 47 1/4; el 3 exterior á 90 0 0; la referida á 42 1/2 y la amortizable á 60 el 3 por 100 francés á 68-05; el 4 1/2 á 96 75.

Londres 8.

Los consolidados quedaban de 92 7/8 á 93. Cádiz 8.

La fragata *Lealtad* ha recibido órden de marcha á Málaga y Tanger de donde regresará el dia 13 para salir inmediatamente con la *Concepción* para la Habana.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

COMISIÓN OFICIAL.		Cambios
10 cons. al exterior		49 68
10 1/2 fin de mes		45-00
3 díl. al contado		42 83
10 1/2 fin del mes		30 00
10 1/2 fin del año		00 00
Amort. de prima		00-00
10 1/2 de segunda		18-75
Personal		31 50
De Abril de 4000		37 00
Idem de 2.000		37 50
De Junio de 2.000		93-50
De Agosto de 2.000		94 50
De Julio de 2.000		93-75
De Marzo de 2.0		

## DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Gastos de mañana.—San Dionisio Areopagita, obispó, y compañeros mártires.

Cáritas.—Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio del Prado, donde comienzan las solemnes funciones al glorioso San Francisco de Borja. A las diez será la misa mayor con sermón, que predicará el licenciado don Pedro Regalado Ruiz; por la tarde se cantarán solemnes vísperas y reserva. Continúa la novena de la Virgen del Rosario en Santo Tomás; por la mañana habrá misa mayor con sermones que predicarán D. Pío Hernández Fraile; por la tarde en los ejercicios dirá la plática D. Ambrosio de los Infantes.—En San Sebastián se hará por la mañana el culto semanal a Jesús Sacramentado, y por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos, oratorios y bóveda de San Ginés.—Visita de la corte de María: Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás, ó de del mismo título en su iglesia.

Ordens de la plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Toledo y Barcelona.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor segundo comandante de Toledo, D. Juan Fernández.—Jefe de dia: Señor coronel teniente coronel de Baza, D. Juan Acosta y Muñoz.—Visita de hospital: Barcelona, sexto capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

Llamamientos militares.—Por la secretaría del gobierno militar se llama a Rafael Manzano y Ruiz.

Llamamientos civiles.—Por el gobierno civil de esta provincia se llama al presidente de la sociedad minera Unión de Plasenzuela y al dueño de tres billetes del Banco de España que encontró un año de 10 á 12 años en la mañana del dia 2 y entregó á una pareja de la Guardia civil veterana.

Citaciones judiciales.—Por el juzgado de la Audiencia se cita á dona Carolina Ibaragaray y Miranda, y á los acreedores de D. Pedro y doña Josefina Villar para el 11 del actual; por el de Maravillas á junta de acreedores de D. Vicente Cerezo para el 14, y á doña Francisca de Paula Pérez, y por el de las Vistillas á Agustín Sánchez Gómez.

Llamamientos eclesiásticos.—Por el teniente vicario de esta capital se cita á María Anton Gallo.

Subastas.—El 8 de noviembre se verificará la de las obras de construcción de tres casillas de peones en la carretera de Villacastín á Vigo en 85,840 rs. 42 cént.; la de otras dos en la de la Coruña, ea 54,842-14; la de las obras de la Ponferrada-Luarca, en 42,885,841-53, ante la dirección general de Obras públicas; el 10 del actual la de la negociación de letras á cargo de los administradores de Letrinas, ante la dirección de la Renta.

## ANUNCIOS.

MÚSICA.—MÉTODO DE SOLFO, por M. S. Fuertes, que da suficientes conocimientos á los que se dedican á tocar algún instrumento, 40 reales. *Método de piano*, por Vignerie, reformado y aumentado, con sonatas sacadas de las óperas, por Villalva, 40. *Estudios para piano*, por Bellini, ópera, 29, 32 y 100. De Conceno, ópera, 24, 25 y 30.

Se hallarán en el almacén de música, Carrera de San Gerónimo, 43.

GUANTERÍA.—EN LA YA INACREDITADA tienda de la calle del Vesengao, número 10, hay un gran surtido de dicho género, por mayor y menor.—(8, 10, 14, 17 y 21).

UNA SEÑORA SOLA CON SUS DOS CRIADAS, cede un gabinete y alcoba, con asistencia ó sin ella, bien sea á un matrimonio, señora ó caballero, advirtiendo que ni ha sido ni es casa de huéspedes. El portero de la calle de Tudesco, núm. 38 y 40, dará razón.

INTERESANTE.—SE VENDE UN OBJETIVO GAMELÉ DE CUARTO, á garantía, con suplementos para vistas y retratos, y todos los útiles para dicho objeto.

También hay papel albuminado alemán, de superior calidad y arreglo. Se podrá pasar á ver, calle del Carmen, núm. 44, piso tercero, de nuevo á doce de la mañana.—(8 y 9.)

SE CEDEN VARIAS HABITACIONES, con asistencia ó sin ella, en la calle del Almirante, número 4, cuarto tercero izquierda, con buenas vistas.—(8, 9 y 10.)

SE VENDE UNA CASA EN Toledo, á veinte pasos de la catedral, en 14 000 rs.: tiene piso bajo, principal, segundo, azotea cubierta, con vistas al campo, dos entradas, patio, pila y sótanos, corriente de viviendas, llaves y títulos.

En la calle de la Bajada al Pozo Amargo, núm. 3, de dicha ciudad, se darán mas pormenores, y en Madrid, calle de Sevilla, núm. 2, reliquia.

DON JULIO FAUCHEZ, DENTISTA de S. A. R. el duque de Alcalá. Conservación de los dientes y muelas cariadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusión, con las cuales se habla y come perfectamente: no tiene ligaduras ni ganchos. Montero, 46, de diez á cuatro.—(D.)

## PRENSITAS PARA TIMBRA

En seco.—Con este sencillo aparato se timbra papel, tarjetas, letras de cambio y toda clase de documentos, sustituyendo á los sellos de tinta que además de ser súicos se leen con dificultad. Su poco peso y elegante construcción las hace servir para sujetar papeles. Las hay de dos sistemas: de *palanca* y de *gelpe*. El precio de las primeras con nombre ó membrete grabado, es 100 rs. y 60 el de las segundas. A provincias se mandarán franquio el porte á 410 rs. las primeras y 70 las segundas. A los grabadores que tomen de unas ó otras sin grabar, se les darán muy baratas y se hará la contraparte en cobre á las de palanca que mandan grabado, por un precio muy modesto. Se enseñará el modo de hacer la contraparte á las de golpe, lo cual es muy fácil, valiéndose del metal ya preparado que se vende en este establecimiento. Fundición de Aguado, Pentejós, 4.—(27, 3, 5, 7.)

**REGALO.—SE REGALA UN** wintero ó una boquilla para puros, ó una cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón, propia para vinje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, oblaes, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una fáscia. Todo en 14 rs., y con canto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0 0 0 0 0 y 0.)

**QUE BARATURA!—UNA CAJA** de papel inglés superior, que no se cala, canto dorado, cien sobres, 24 plumas, un portaplumas 2 lapiceros, dos barras de lacre, un frascito de tinta de color, una caja de polvos, otra de oblaes, una pastilla de jabón de olor. Todo 16 rs.; sin dorar el papel 15. Se regalan un par de gemelos. Calle de Alcalá, núms. 6 y 8.—(9, 10, 11.)

## HISTORIA DE ESPAÑA POR H.D. ANTONIO CAVANILLAS, DE LAS REALES ACADEMIAS DE LA HISTORIA Y DE CIENCIAS MORALES Y POLITICAS.

TOMOS 1.<sup>o</sup> Y 2.<sup>o</sup>. Continúa abierta la suscripción en la librería de Sanchez, calle de Carretas.

La obra constará de 6 tomos; el 3.<sup>o</sup> está en prensa.—(6 y 7.)

## COLOCACION.

Una señora viuda, de 40 años de edad, desea colocarse en una casa de honor, bien sea de ama de gabinete, ó de doncella; igual colocación quiere para una hija que tiene de 17 años. En la administración de LA CORRESPONDENCIA DARÁN RAZÓN.

**ESTAN DE VENTA DOS ESCALERAS**, en buen uso, de 22 peldaños de largo y otra de 18: se darán arregladas. Para verlas, calle de Atocha, 113.

**DON CARLOS KOTH, CIRUJANO** dentista, ofrece sus servicios á sus amigos y favorecedores para lo que queda series útil. Núm. 10, rue de la Grange Batelière, París, cerca del pasaje Jeoffroy. Ofrece pasar en esta corte uno ó dos meses cada invierno para asistir á sus numerosos favorecedores. Su elixir y polvos dentífricos se venden en la farmacia de Borrall, hermanos, Puerta del Sol.—(M. y S.)

## LA BENEFIOSA,

Asociación mutua para colocar economías y capitales.

Ingresos hasta hoy . . . . . RVN. 36,325,061-20 cént.

Los fondos se retiran á voluntad de los interesados, con cinco días de aviso.

Administración, calle del Olivar, 8, principal, (casa propia de la dirección).

0, 0, 0, 00, 00, 00, 22 y 25.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados á las once de la mañana.

Para Barcelona y Marsella.

Todos los miércoles y domingos á las once de la mañana.

Merancías á precios altados para todas partes.

Habas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana desde Madrid á Barcelona.

A domicilio Barcelona se toman mercancías para más de 500 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla.

Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella y Lyon y París.

Audir al despacho central de los ferro-carriles, y á D. Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.

## MONTEPIO UNIVERSAL.

COMPÀNIA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

## SITUACION DE LA COMPÀNIA EN 31 DE AGOSTO DE 1861.

Número de Imponeutes . . . . . 53,308

Capital suscrito . . . . . Rs. 284,986,115

Títulos comprados . . . . . 125,000,000

La cobranza de los derechos de administración se verifica en plazos de 1 por 100, ó al contado, con la rebaja de 12 por 100.

El Montepio Universal, aunque no cuenta mas que cuatro años de existencia, es ya conocido del público lo bastante para que pueda creerse exento de seguir la costumbre admitida de enumerar las ventajas generales y especiales que sus estatutos ofrecen á los imponentes.

Todo el que deseé ingresar en cualquiera de las asociaciones que comprende, hallará en la Dirección general de Madrid, calle de la Magdalena, 2, ó en las oficinas de sus representantes en provincias, así como en los prospectos que facilitan á quien los pide, los datos, aclaraciones y detalles que necesita para ilustrar su opinión en la materia.

Desde primero de enero de 1861, se admite imposiciones para la NUEVA ASOCIACION

SEGUROS DE CUOTA Y PLAZO FIJOS.

APLICABLES Á LA

## REDENCION DEL SERVICIO MILITAR,

en la cual pueden ingresar todos los jóvenes que cumplan la edad de 20 años desde 1.<sup>o</sup> de mayo de 1865 en adelante.

Las bases especiales de estos Seguros están detalladamente en el Prospecto núm. 2.

DELEGADO DEL GOBIERNO.—SR. D. JOAQUIN MALDONADO MACANAZ.

## JUNTA DE INTERVENCION.

Excmo. Sr. Marqués de San Felices, presidente.

Excmo. Sr. D. Juan Drámen, vicepresidente.

Excmo. Sr. Conde de Sanafé.

Excmo. Sr. Conde de Moctezuma.

Excmo. Sr. Conde de Pomar.

Sr. D. Manuel Llorente.

Sr. D. Fausto Miranda.

Excmo. Sr. D. Joaquín de Barroeta Aldarz.

Director general . . . . . Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Subdirector general . . . . . Excmo. Sr. Marqués de San José.

Secretario general . . . . . Sr. D. Vicente Martínez Alonso.

Abogado consultor . . . . . Sr. D. Laureano Figuerola.

Sr. D. Ramón Campoamor.

Sr. D. Ignacio José Escobar.

Excmo. Sr. Marqués de Auñón.

Excmo. Sr. Conde de Alcolea.

Sr. D. Alonso Gullón.

Sr. D. Andrés Caballero y Rozas.

Sr. D. Joaquín José Cervino.

Excmo. Sr. Conde de Belascoain, secretario.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Excmo. Sr. Marqués de San José.

Excmo. Sr. Vicente Martínez Alonso.

Excmo. Sr. Laureano Figuerola.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Excmo. Sr. Marqués de San José.

Excmo. Sr. Vicente Martínez Alonso.

Excmo. Sr. Laureano Figuerola.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Excmo. Sr. Marqués de San José.

Excmo. Sr. Vicente Martínez Alonso.

Excmo. Sr. Laureano Figuerola.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Excmo. Sr. Marqués de San José.

Excmo. Sr. Vicente Martínez Alonso.

Excmo. Sr. Laureano Figuerola.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Excmo. Sr. Marqués de San José.

Excmo. Sr. Vicente Martínez Alonso.

Excmo. Sr. Laureano Figuerola.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Excmo. Sr. Marqués de San José.

Excmo. Sr. Vicente Martínez Alonso.

Excmo. Sr. Laureano Figuerola.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Excmo. Sr. Marqués de San José.

Excmo. Sr. Vicente Martínez Alonso.

Excmo. Sr. Laureano Figuerola.

Excmo. Sr. Duque de Rivas, grande de España.

Excmo. Sr. Marqués de San José.

Excmo. Sr. Vicente Martínez Alonso.